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会  議  録 

 

 

 

 

 

会議の名称 市民会館 100人会議 第７話 

開催日時 

平成 29年 1月 26日（木） 

  （午前・午後）７  時 00 分  開会  

  （午前・午後）９  時 00 分  閉会 

開催場所 市役所南館３階  防災会議室  

出 席 者 

【市側 ５人】 

 市長 福岡 洋一 

 企画財政部長 秋元 隆二 

 市民文化部長 田川 正文 

 政策企画課長 小西 哲也 

 文化振興課長 庄田 哲也 

【利用したことがなかった市民 ９人（男性５人、女性４人】】 

事務局職員 

向田政策企画課長代理、乾政策企画課主幹兼統計係長、 

川嶋政策企画課職員、中田政策企画課職員、岡村政策企画課職員 

【 ５ 人 】 

開催形態 公開 

配布資料 

(1) 「市民会館100人会議」事前アンケート（市民会館跡地への想い） 

  意見一覧 

(2) 「市民会館跡地活用に関するアンケート」の回答状況について 

(3) 事後アンケート 

傍聴人  ０人 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

小西政策企画課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 皆様、こんばんは。 

 ただ今から、確かな未来ミーティング「市民会館 100人会議」を始めさ

せていただきます。 

 本日はお忙しい中、お集まりをいただきまして、誠にありがとうござい

ます。 

 また、皆様には、確かな未来ミーティング及び市民会館 100人会議への

参加にお申し込みをいただきまして、誠にありがとうございます。 

 本日は、市民会館 100人会議への参加を申し込んでいただいた際に、市

民会館をご利用されたことがないとお答えいただいた方にご参加をお願い

しております。 

 私、市民会館 100人会議の運営を担当しております企画財政部の政策企

画課長の小西でございます。どうぞよろしくお願い申し上げます。 

  

（配布資料の確認） 

 

（会議の公開について説明） 

 

 それでは、本日の大まかな流れを説明させていただきます。この後、市

の出席者を紹介し、皆様から自己紹介をお願いしたいと考えております。

その後、福岡市長に進行をお願いしまして、皆様との対話を進めていただ

きたいと考えておりますので、よろしくお願いします。 

 また、終了時刻でございますけれども、午後９時を予定しておりまして、

最後に簡単なアンケートと、参加していただいた皆様方に市民会館への思

い、何がしたいかなどを改めて用紙にご記入いただき、カメラに向かって

一言コメントをお願いしたいと考えておりまして、８時 45分頃を目途に対

話を終了させていただきますので、どうぞよろしくお願い申し上げます。 

 それでは、市側の出席者を紹介させていただきます。 

 

（その他の市の出席者を順次紹介） 

  

 なお、本日は参加していただいた全ての皆様からご意見をお願いしたい

と考えておりますので、対話をしていただくテーマ毎におおむねお一人５

分程度でご意見をお願いしたいというふうに考えておりますので、ご協力

のほど、よろしくお願い申し上げます。 

 それでは、皆様との対話を始めさせていただく前に、市長からご挨拶さ

せていただきます。この後の進行もあわせて、市長、お願いいたします。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

福岡市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 皆さん、こんばんは。 

 夜の出にくい時間であったかと思いますが、お越しいただきまして誠に

ありがとうございます。市長の福岡でございます。初めてお会いする方ば

かりかなとお見受けします。新鮮な気持ちで取り組んでまいりたいと思い

ます。 

 市民会館 100 人会議は第７話ということですけれども、皆さん、これま

で市民会館を利用されたことはないとはいえ、どこにどんなものが建って

いる等は、おそらくご存じかと思います。残念ながら耐震性等の問題で使

用できない状態になり、現在は、閉館しているという状況です。そこで、

改めて市民会館の跡地活用について、皆さんからいろいろなお知恵を拝借

しているというところでございます。 

 なお、市民会館そのものを耐震補強して、もう一度使うということも選

択肢としてはありますが、耐震補強すると、中が非常に狭くなるというこ

とや、バリアフリーが実現できないこと、また、老朽化が進んでいること

などから、現在は跡地の活用方法を検討しているところです。 

 非常に申し訳ないことに、あのような街の真ん中にあるにもかかわらず、

閉館にあたり、次の計画について決定していなかったという状況であり、

一から皆さんとともに市民会館の跡地の活用についてお話をしています。 

 また、市民会館の隣に福祉文化会館という建物があり、こちらも耐震性

に課題があるという診断を受けておりまして、効率の点からも、市民会館

と福祉文化会館を同時に整備することも検討しているところですが、それ

もまだ決まってはおりません。市民会館だけを建て替えるのか、福祉文化

会館とともに建て替えるのかで、解体の方法が変わります。早く壊してほ

しいという市民の皆さんの声もありますが、現在のところそのまま放置さ

れているという状況であり、皆さんには本当に申し訳なく思っております。 

 今日、皆さんから順々に色々なご意見を頂戴します。市民会館にたくさ

ん思い出がある方もいらっしゃいますし、昔は結婚式もするなど、さまざ

まな思い出が詰まっています。物理的にもＪＲと阪急の間にあって、この

まちの中心地であるということとともに、市民の皆さんの心の中心地でも

あると思っております。市民の方の中には、敷地を売却し、マンションで

も建てたらいいのではないかという声もありますが、市長のわがままかも

しれませんが、市民会館の跡地には市民の皆さんに愛されるようなものが

あるべきではないかと考えております。 

 今日、皆さんからご意見を頂戴しますが、具体的に何かというよりは、

あの市民会館の場所は本当に中心地ですし、今、ＪＲ茨木駅の西口や新駅

ができるとか、阪急茨木市駅の西口も再開発を予定しているとか、山間部

の開発や、ダムの整備等により、茨木市の街中が生まれ変わろうとしてい
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

福岡市長 

るなかで、市民会館がまちづくりの一番地と考えていただいて、この茨木

市がどのようなまちであるとよいのかといった大きな視点でお話をしてい

ただいても結構です。 

 いずれにしましても、今日、お越しの皆様は、お住まいが茨木市という

ことで、愛着はお持ちであり、まちに対する想いもお持ちであろうかと感

じておりますので、皆さんから見えている今の茨木市、また、これからの

茨木市について、自由にご意見を頂戴できればと思っております。どうぞ

よろしくお願いいたします。 

 さて、これから自己紹介をお願いするのですが、お名前と住んでおられ

る地域、住んでどれくらいになるか、あとは、この茨木市での思い出、好

きな場所、何かしら茨木市に関することを一言いただけたら思います。ど

うぞよろしくお願いいたします。 

 それでは西村さんから順によろしくお願いします。 

 

 こんばんは。西村です。僕は茨木市に住んで 35 年ぐらいになりまして、

住んでいる場所は山手台です。この市に住んで大分になりますけれども、

山手台の中央公園にある階段の上から見る夜景が割といい感じで結構好き

です。よろしくお願いします。 

 

 では、栁本さんお願いします。 

 

 こんばんは。栁本といいます。私は元々南部の岸和田というところで生

まれ育ちまして、ここに住んで 20 年、今は東太田という地区で住んでおり

ます。好きな場所ですが、私は今、銭原という最北端でデイサービスを経

営しているのですけど、そちらの自然がすごく素晴らしくて、今日もまだ

雪が全く溶けていません。軒先の氷柱がまだ 40 センチぐらい残っていると

いう、ちょっと大阪とは思えない非日常空間なのです。この都市部と山間

部とそのギャップが素晴らしいなと思っております。よろしくお願いいた

します。 

 

 吉川さん、よろしくお願いします。 

 

 吉川と申します。住んでいるのは山手台です。年数は 18 年位かと思いま

す。子育ての最中です。子育てに一生懸命で、まだ、思い出がありません、

それぐらいです。すみません。 

 

 お子さんと茨木でこういうところへ行かれたとか。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 いえ、子どもは成長したのですけれども、手が離れたばかりなので、ま

だこれから茨木市の散策などをしたいなと思っている状態です。 

 

 ありがとうございます。 

 三好さん、お願いします。 

 

 三好です。よろしくお願いします。住んでいる地域は茨木インターチェ

ンジの近くの郡です。住んで 32 年になります。 

茨木市での思い出といいますか、茨木に住んで子育てをしたのですけれ

ども、私は、以前は大阪市内に住んでいたのですが、子どもを育ててみて、

大阪市内ではよう育てんなと。茨木で育ててよかったなと。やはり大阪市

内と茨木市とは全然違いますね。ですので、その辺は茨木、特に郡地区、

よかったと思います。 

 

 安田さん、お願いします。 

 

 安田と申します。よろしくお願いします。私は東奈良に住んでいます。

人生の大半、生まれてからほとんど茨木に住んでいまして、２年前までは

職場も茨木でしたので、小中高大全て、職場まで茨木にいるという感じで

茨木っ子な気がしています。 

 少し銭原のお話が出たのですけれども、大学のときにキャンプカウンセ

ラーという活動をしていまして、その時に銭原には４年間いたのと、今、

趣味でランニングをしていますので、駅前から銭原まで 18 キロほど走って

いったりしているのですが、片道、先ほどもおっしゃっておられたのです

が、駅前と山という、突然地区が変わる感じがいいです。茨木市には山も

あっていいなと思います。よろしくお願いします。 

 

 池上さん、お願いします。 

 

 こんばんは。池上です。よろしくお願いします。橋の内に住んでいます。

私は生まれてからずっと茨木なのですけれども、松下、田中町で生まれ育

って、結婚してから、橋の内に移りまして 17 年になります。 

市との関り合いは余りないのですけれども、子どもがずっと野球をして

いまして、方々のグラウンドに行くものですから、あちこちの場所には行

かせていただいて、いろんな風景を見せてもらっています。一番思い出に

残るというか、先ほどもおっしゃっていたように、山があるので、竜仙峡、
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

今安威川ダムを整備されているかもしれないのですけれども、竜仙峡によ

く両親に連れていってもらっていました。そのような自然があふれている

印象がありますのでそのような自然を子どもたちにも受け継いでいきたい

なとは思っています。以上です。 

 

 ありがとうございます。 

 細川さん、お願いします。 

 

 細川と申します。私は、新中条町に住んでおります。社会人になってか

ら、茨木市に移ってまいりました。大体今までで 12 年ほど住んでいるので

すが、３年ほど前に会社員をやめて、フリーランスの仕事を自宅でするよ

うになるまでは、本当に家にほとんどいませんでした。朝仕事に行って帰

ってくるのが夜で、週末も外に出ていたので、市内で過ごすことがほとん

どなかったのですが、フリーになって自宅で仕事をするようになってから、

お散歩で少し近所を歩いたりなどするようになって、そこで初めて「茨木

って色々あるんだな。」とわかりました。そういったことを全く気づけなか

ったとか、気づく機会も実は余り自分から探していかないと見当たらなか

ったのかな、というのは最近本当に思うところであったので、逆に余り知

らない分、これから色々発掘していきたいという思いで今日、来させてい

ただいております。よろしくお願いします。 

 

 ちなみに、差し支えなかったら、何のお仕事をされているのですか。 

 

 翻訳業をしております。 

 

 英語ですか。 

 

 英語と日本語です。 

 

 それでは森本さん、お願いします。 

 

 こんばんは。森本と申します。美沢町にずっと住んでおります。小さい

頃から住んでいますので、20 年ほど住んでいます。 

茨木市で思い出のある場所としましては、出身が東奈良小学校でしたの

で、そこで様々な体験をしてきたということがあります。あとは、写真撮

影が趣味ですので、色々話もありましたが、山のほうや、都会と阪急路線

等の写真を撮ったりしていて、その差がおもしろく感じております。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 どんな写真を撮るのですか。 

 

 基本的には鉄道を、他には山、山の稜線、夕焼けなど、そういう写真を

撮っています。 

 

 本日の参加者の中で、最年少ですね。よろしくお願いします。 

 

 高橋です。よろしくお願いいたします。茨木に住んで 10 年ぐらいはなる

と思いますが、あちらこちらによく引っ越しをしていたので、余りどこが

いいのとかなどわかりませんし、そんなこと考えたことがありませんでし

たので、詳しいことはよくわかりません。すみません。 

 

 気になさる必要はありません。ちなみに引っ越しは何度もされたのです

か。 

 

 そうですね。堺市とか、あちらこちらに３年ぐらいで、茨木市に来て 10

年ぐらいになると思うのですけれども、余り茨木の詳しいことは知りませ

ん。 

 

 わかりました。 

 皆さんのお話をお聞きしていると、山を楽しんでおられる方が多いなと

いう印象を受けました。私も茨木で生まれ育だったので、母親が山育ちと

いうこともあり、子どものときは春になったら家族で弁当持って、毎年、

山にフキなどを摘みに行っていたなという思い出があります。確かに山も

いいですね。茨木は半分山で半分まちというところで、今、山のほうは、

過疎化等が進んでいたりするのですけども、これだけまちに近い山であれ

ば、全然。 

 

 大丈夫ですね。 

 

 大丈夫ですよね。 

 

 この奥までちょっと歩くとかすれば、今、子どもが高校生と中学生なの

でして、大分手が離れているのですけれども、小学生の頃までは結構な頻

度で山へ連れて行ったりはしていました。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

福岡市長 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

市民 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

 竜仙峡は砕石場の関係等でなかなか今となっては。 

 

 そうですね。あそこには滝があったのですけど、そこまで入れない状態

になっていたと思います。 

 

 しかし、安威川ダムができるとダムの周辺を整備するという話がありま

すので、来ていただけるようになるかなと思っています。 

 では、早速ですが、市民会館の跡地でしたいことということで、西村さ

んからお願いします。 

 

 自分は市民会館に行ったことがないといいますが、学校の行事などで、

自分の意思ではなく、全体的な意思で行ったという覚えしかありません。 

 結構、僕も自分の市のことを余り知らないのではないかなと思っていま

す。自分は子育てをしているわけではありませんが、例えば、これから引

っ越してこようとする人が他の市に比べて、いいところはどんなところか

と、住む場所を選ぶときに考えますよね。高槻のほうがいいかもしれない

とか、摂津のほうが、住民税が安いかもしれないとか、そんなのが一度に

わかるようなものがあったら、「ここ良いね。」みたいに思えるのかなと思

っています。そんな施設のようなところがあればいいなと思っていました。 

 他には、市役所は近いけれども、税務署は遠いとか、法務局は少し離れ

るとかがありますので、様々な機関がまとまってほしいなという思いがあ

ります。 

 

 公共施設がもっと集まればいいのにということですね。 

 【イメージ画像提示】 

今、画面に出ているような感じの情報発信の施設ですか。 

 「茨木市とは」といったことがわかる施設のような。 

 

 それですね。 

 

 ありがとうございます。 

 栁本さんはいかがですか。 

 

 結論から申し上げると、福祉文化会館を一緒に取り壊して、１階を３次

救急の病院にすると。ただ、容積率は維持したまま、その上の階は色々ア

レンジできるようにします。例えば、防災であったり、集いの場であった

り、その辺の多様性をもたせた施設であればどうかな、と思います。なぜ
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

かというと、茨木市には３次救急がありません。私、実はサラリーマンの

とき、医療機器の販売をやっていまして、手術室の立ち会いとか、今は個

人情報等々で禁止されており、違法なのですが、昔は業者が立ち会いして、

医師のサポートをするという仕事がありました。その中で、余りここで言

う話ではないかもしれないのですけれども、池田の小学校が襲われた事件

があったのですが、あの時、私どもがあの辺の地域を担当していまして、

お子さんがたくさん救急搬送されました。その時、血液バッグがないとい

うことで、私達営業マンも走り回ったのです。結局色んな器具がなくてお

亡くなりになられた方もいらっしゃいました。私の担当していた病院でも

亡くなられました。そういう大規模な事件や災害に対応できる３次救急が

必要です。場所としてはやはり市の中心部に必要です。また、山間部であ

れば北辰分署という消防署がありますけれども、ドクターヘリのヘリポー

トを屋上に設けたらどうかと思います。 

 私、今は福祉の仕事をしていますので、会合がたくさん色々なところで

あるのですが、ホールは結構たくさんあるのです。クリエイトセンターや、

ローズ WAM もあります。ホールはアウトソーシングで立命館に借りると

いうスタンスでどうかと思うのです。立命館にもあって市民会館跡地にも

あるというのは余り意味がないというか、無駄ではないかという考えを持

っております。 

 

 結構考えてこられましたね。ありがとうございます。 

 吉川さんはいかがですか。 

 

 そんなによく考えたことなくて、私自身は、市民会館を使ったことがな

いのですけれども、子どもが、先ほどおっしゃっていたみたいに、音楽祭

とかで使ったり、成人祭も市民会館を使っていて、ここ最近は、立命館に

なったので、お母さん方は市民会館のほうが良かったよねとか、お兄ちゃ

んのときは市民会館だったけれども、立命館だからとか、そんな話を聞く

のです。どっちがいいとか、そんなのはわかりませんけれども、そうなん

だ、というふうにしか私自身はとっていないのです。 

 親としては全然、小学校の催しでも行っていないです。駐車場にいちい

ち停めないといけませんので。 

 あそこは、市長さんが先ほど、真ん中だとおっしゃっておられたのです

が、ＪＲと阪急の真ん中ではないですか。 

 

 はい、そうです。 
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 車で来ると駐車場にいちいち停めないとといけないですし。私は出身が

大阪市内なので、車を使う感覚がなく、ペーパードライバーの状態でこち

らに来ました。茨木市に住んだら車がないと動けないという状態なので、

どうなのかなという感じで過ごしているのですけれども。 

やっぱりホールも、ローズＷＡＭとかもおっしゃられていたけれども、

成人祭などができるとなると、あれぐらいの規模の施設が要るのではない

かとも思います。アバウトにそれぐらいしか考えていません。 

 

 立命館のホールは。 

 

 といっても大学ではないですか。茨木市ではないでしょう。だから、ど

うなのかなというこだわりをもっておられるお母さんがいらっしゃるみた

いなのです。何か、「市での催しだから」という。どこでもいいと思うので

すけど。でも、それぐらいのスペースあるのだったら、何か有意義なのも

あったほうがいいかもしれませんね。 

 

 そこでホール。 

 

 さっきインフォメーション、情報を発信するとか、救急に使われるとい

うのも、確かに中心部にあればいいのかなとは思います。 

 

 なるほど。ありがとうございます。 

 三好さんはいかがですか。 

 

 市民会館跡地でしたいこと、ということでしたが、私的には別に何もし

たいことはないのです。ただ、跡地をどうするというのに、みんなの意見

を聞きたいということかなと思って書かせてもらったのですけれども、僕

は医療機関をつくっていただきたいです。特に子ども、この時期だったら

子どもがインフルエンザになりますよね。ここで病院に行くといったら、

箕面のこども病院しかないのです。あそこでしたら晩もずっとやっている

のですけれども、子どもがインフルエンザになって、晩に行ったらもう 1

時間、２時間待つのです。そこで待っているだけでも親もみんなインフル

エンザになってしまいそうな感じなのです。 

今どこでもそうなのですけど、子どもの虐待。虐待がありました、報道

されました、何かあったから報道されている。そういう虐待のホットライ

ンとかありますけれども、そこで助かっているのもあるやろうけれども、

それは助かっているから報道されていないのか、事件になったから報道さ
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

れたのかはわからないですけれども、あっち行き、こっち行き、その機関

は真面目に仕事をしているのかなと思うのです。ですから、部署が違うと

か、そういうことも原因にありますので、一つの施設の中で全部が補える

ような施設をつくってもらいたいです。特に子どもを育てる方は大変やと

思うのです。私も孫を見ないといけないときとかあって、こども病院のこ

とも経験したのですが、娘が吹田に住んでいて近かったから良かったので

すけれども。 

茨木市でインフルエンザになった場合でも、晩などでしたら、多分、箕

面のこども病院に行かないといけないと思うのです。その辺も含めて、子

ども向けの医療機関をつくっていただけたらいいかなと考えています。 

 

 ありがとうございます。 

 安田さん、いかがですか。 

 

 余り具体的には考えられていないのですが、立場上の問題もあるかと思

うのですけれど、私は、今独身で、社会人としても働いていますので、一

定税金を納めていると思うのです。 

 

 ありがとうございます。 

 

 そうなってくると、一般的には、子育て世代への支援だとか、高齢者支

援だとかということはすごいスポットを浴びるのですけど、やっぱり男女

の雇用機会とかいいながら、やはり給与差というのはあったりする中で、

私は正規雇用なのですけれども、友人には、非正規雇用の人もいるし、そ

ういうところで、やはり茨木に住みたい、茨木に住んでよかったというふ

うに思えるようにしてほしいです。なかなか注目を浴びないのですけれど

も、皆さん選択してそうなっているところはあると思うのですけど、独身

女性は、やはり少し将来に向けての不安などもあるので、そういったとこ

ろを少し解消するようなものに意見として、取り入れていただきたいと思

います。 

 先ほど福岡市長が、マンションにしないとおっしゃったのですが、私が

思ったのは、独身の女性は若干安い賃料等で住めるようなマンションがあ

ればいいのかなと思います。 

あとは、交流スペースがあったらいいのかなと思っています。 

また、健康寿命と寿命には差が出ていると思うのです。健康に長く過ご

すには割と若いうちから予防するとか、健康に過ごすということが大事に

なってくると思うので、そういった施設ができればいいのかなと思います。
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

軽く体を動かす施設や、交流スペースがあれば、一人でも来られて、少し

人としゃべったら元気になるということもあると思うので、そういうふう

に使っていただけたらいいのかなと思います。漠然としていてすみません。 

 以上です。 

 

 独身女性をフォローするようなことですか。 

 

 平日も、今、大阪市内に働きに出ているので茨木市にはいないのです。

ですので、あんまり恩恵を受けることがなくて。 

広報いばらきとかを見るのですけど、ちょっと行きたいなと思うものは

夜６時半からとかで行けないなという思いがあります。利用できるのは図

書館ぐらいでしょうか。 

 

 なるほど。 

 

 ちょっと何かなと思う気持ちは正直あります。 

 

 それでは、池上さんはいかがですか。 

 

 僕も具体的には余り考えていなかったのですが、市民会館のあのスペー

スとしては、市民の憩いの場として活用できると思います。あれだけのス

ペースがありますので、例えば、建物をドンと建てるのではなく、前の部

分や、グラウンドもありますので、そういうスペースを活かした利用がで

きたらと思うのと、皆さんもおっしゃっていたとおり、医療センター的な

ものがやはり必要だと思います。茨木市はそんなに便利ではないのです。

ですので、さっきもおっしゃっていたとおり、箕面の救急に行ったり、高

槻のほうの救急に行ったりというのが多くて。春日に保健医療センターと

いうのがあると思うのですけども、そこも何度か子どもを連れていったり

はするのですけれども、診察できる先生がいなかったり、薬は後であげま

すよ、などになってくると、救急ではないでしょう、というような感じに

もなります。そういった点で、結構、医療法人等に頼っている部分がある

ので、市として何かそういうサポートできるスペースが中心部にあればい

いのかなとは思います。 

 あと、高齢者の方も結構、検診など行くのですよね。無料というか、わ

ずかな額で行けるのですか。私の祖父母が言っているのですけれども、「今

度この検診行くねん。」、「あの検診行くねん。」とよく言っているので、そ

ういうのが集約されていればいいかなと思います。漠然と考えてはいるの
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ですけども。 

 

 ありがとうございます。 

 細川さん、いかがですか。 

 

 私も平日に外で働いていたときは、茨木市に全くいなかった人間なので、

同じく独身女性なのですけれども、確かに恩恵を受けることは全くないま

まずっと 10 年間暮らしていて、それで、ようやく今になってこんなものが

あったのだ、あんなものがあったのだと発見するような機会がようやく出

てきたというところなのです。 

そもそも何がどこにあるのかがよくわかっていないというのがすごく大

きいです。情報発信と先ほどもおっしゃっていましたけど、ここに行った

ら何がどこにあるのかわかる、というような場所があると、本当にまずこ

こに行ったらちょっとは解決されるかなというふうに、どこに行ったらい

いのかというので迷わなくてすむ「総合インフォメーション」みたいなと

ころができてくれないかなと思いました。 

 例えば、私、最近写真を撮るようになり、野鳥を見にいったりとかする

機会があるのです。山もあるじゃないですか。絶対飛んでいると思うです

けれども、何がどこに飛んでいるのとか、絶対わからないです。今、そう

いう情報はなかなか誰も出さないので、ピンポイントではわからないので

すけど、でも、どこに行ったら何があるのかというのが、やはりどこを探

したらいいのかわからないし、「茨木は絶対色々あるはずやねんけどな。」

となってしまうので。 

医療にしても、交流にしても、ひとまずそこに行ったらわかるという安

心感が欲しいかなというのは暮らしていて思います。 

 私としては、インフォメーションプラス観光とかだけじゃなくて、何か

相談したいことがある、その相談する相手を見つけたいのだけれども、ど

こに行ったらいいのかわからないです。私、フリーランスなので、個人事

業主ですけれども、その事業をする上での相談、お金だけじゃなくて、手

続関係のこととか、いろんな方面での手続とかが出てくるのですけれども、

そういったものも結局、税務署はあっち、商工会議所はこっちとなって、

あっち行ったり、こっち行ったりしないといけなくて、なかなか大変で、

思っていたものが見つからないというふうに、行ったものの違ったという

ふうになると、この時間は何だったのだろうとちょっと落ち込んだりする

ので、それが集約されていて、担当者まで話をある程度通してもらうとか、

せめて担当者の名前をいただいてその担当者に問い合わせできたりとかす

るので、効率よく暮らせる何かがあると本当に便利かなというような気持



14 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

ちがあるので、そういった施設ができるととてもうれしいなと思っており

ます。 

 

 ありがとうございます。 

 森本さん。 

 

 私は、個人的な話なのですけど、事業を立ち上げてみたいと考えていま

す。ただ、茨木市のほうで、どういうことをサポートしていただけるのか

とか、そういうようなのを探してはいるのですけど、なかなかその情報を

得にくいです。公式のＷＥＢページのほうで細々と調べていくというぐら

いになっているのですけれども、それについてどういうふうなものを茨木

市では求めているのかとか、国の方針はこうなっているとか、あとは、そ

ういう医療機関など、そういう情報が欲しいと思っています。そういう情

報をもらえる施設は、多分余りないと思いますので、そういう施設が欲し

いなと感じております。 

 

 森本さんは市民会館に来たことは。 

 

 ないです。大学も近大の和歌山のほうのキャンパスだったので、ずっと

そっちのほうで下宿して、現在もいるのですけれども、ほとんど茨木の役

所とか、市民会館とかそういう部分で、行く機会がありませんでした。 

情報を仕入れるにしても、色んな場所に点在していて、なかなか一気に

情報を仕入れることはできないので、そういう情報をまとめて管理してく

れている場所とかがあればいいなと感じます。 

 

 それでは、高橋さん、今までの話を聞かれたりしながらいかがでしょう

か。 

 

 私はお風呂屋さんが欲しいなと思っています。お風呂屋さんがなかなか

なくて、いちいちお風呂屋さんを探して行くのは大変ですので、近くにお

風呂屋さんみたいなものを建ててもらいたいなと思っています。 

 

 今お住まいはどの辺でしたか。 

 

 稲葉町です。 

 みんな自宅にお風呂があるということなのか知らないのですけれども、

ほとんどお風呂屋さんが潰れているみたいなので、やはりあったらいいな
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

福岡市長 

 

田川市民文化部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

と思います。 

 

 茨木市内には銭湯は２軒だけになりました。阪急から少しいったところ

にあります。あと、総持寺に１軒あるでしょうか。 

 

 もしくは病院。 

 

 病院をあの場所にということですね。ありがとうございます。 

  

 様々なご意見を聞かせていただきまして、ありがとうございます。 

本日の第７話は、これまでの６話分と少し雰囲気が違うかなという感触

を持っています。どちらかというと、医療系の望みが多いかなと感じまし

た。私は以前、その医療に関係する部署におりましたので、少し発言させ

ていただきますと、診療所を増やすということは、制度上、それほど難し

くはありません。一方、病院につきましては色々な制約がありまして、茨

木市だけで決められず、少し難しいところがあります。そういった中で担

当課では、今もどういう形で医療の安心を提供するかということに悩んで

います。根本にあるのは少子高齢化ですので、その中でどういうことをす

るのかが茨木市のテーマになってきます。 

 あと、もう一つ特徴的だと感じましたのは、情報が欲しいというご意見

です。私が所管する市民文化部には、市民生活相談課という課がございま

す。こちらでは、よろず相談ができ、その中で適切な部署や機関につなぐ

こともできます。行政への相談で難しいのは、案件によっては、それは大

阪府の担当ですとか、市の担当ですとか、それぞれに分担がある点です。

あるいは、先ほど起業の話をされていましたけれども、その中でも内容に

よっては、それは商工会議所へ行かれたほうがいい、ということなどもあ

りますし、なかなか一つの自治体だけで答えられないことがあります。し

かし、皆さんにそういう情報が欲しいという思いがあって、何とか生活を

円滑に過ごせるようにしたいと考えられていることがわかりましたので、

この市民会館のテーマとは別に、どういうことが可能かというのは、お預

かりして、対応を考えていきたいと思っています。 

 また、市内を回ってみたら色んな施設があるというのがわかったという

ことで、ありがたく思っています。市が悩みますのは、例えば、スポーツ

を例にすると、グラウンドがあって、少年野球や、体育協会がさまざまな

イベントを行いご利用いただいているのですが、実は、使っているのが人

口 28万のうちのほんの数％ぐらいの方ではないかなという懸念がありま

す。あるいは、美術・芸術においても、興味があって、例えば美術展を見
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

秋元企画財政部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

にこられる方は、全体の数％などであると思います。それぞれの分野の方々

で市民 28万人が構成されています。市民会館の利用については、成人祭や、

小学校のイベントでの利用度などは、まだ高い方なのかなとは思っており

ましたけれども、今日来られているの方々におかれては、なかなかご利用

いただけなかったというので、少し残念なのですが、どうしたら皆さんに

来ていただけるかについても、後ほどご意見をいただきたいと思っていま

す。これから、市民会館の跡地活用については、色んなことを踏まえて総

合的に判断していきますので、よろしくお願いいたします。 

 

 企画財政部の秋元と申します。予算等を編成する部署でございます。 

先ほど田川も言いましたが、今までの会議では市民会館を利用されてこ

られた方が多かったので、ホールが欲しいというような意見がありました

が、今日はあまり聞かれないということが、新鮮な感じがします。 

 その中で、病院については、様々な判断を要しますのでお答えできなせ

んが、市の情報がなかなか届いていないというご意見につきましては、私

も調べものをする際には、スマホなりで検索しますし、本市もホームペー

ジ等、そういう環境は一定整っています。ただ、市民の方々に寄り添った

ような情報はなかなか手に入りづらいという現実もあります。１つの場所

で用事を済ませることができるワンストップサービスについては今、子育

てのいろんな機関の、コンシェルジュのように、市民に寄り添うサービス

が求められておりますので、例えば、そういう拠点になる場所を設置する

ということも今日求められていると思います。 

 また、西村さんがおっしゃった、住むまちを選ぶ基準等については、財

政的な側面から、簡単に言わせていただきますと、茨木市は非常に堅実な

まちと思っていただきたいと思います。少子高齢化で、税収が減る、人口

が減るという中でも、茨木市は踏ん張っています。なぜかというと、昔か

ら、地道な取り組みを続けてきたので、急に色々なマイナス要因が働いて

も、なかなかへこたれないような基盤があるからです。そこは信用してい

ただきたいと思います。ただ、今後もずっとそういうわけにはいきません

ので、そういう取り組みを続けていくということを福岡市長のもとでも頑

張ってまいります。それをすることによって、色んなサービスの充実、求

められることへの対応が可能になる素地になるのではと思います。 

市民会館の跡地もそういったことも踏まえて取り組んでいきたいと思っ

ております。茨木市とは堅実なまちとして今後頑張ると思っていただけた

らと思います。 

 

 ご意見をたくさんいただいて、職員も言っておりましたけれども、これ
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議 事 の 経 過 

発言者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

まであまり市民会館を使っておられなかった方ということで、これまでの

会議と違ったご意見がたくさんあるなと思いながら聞いていました。これ

までの６回は、ほとんどの方が利用されていたので、市民会館があった記

憶があるから、市民会館の跡には市民会館をというような方が非常に多か

ったです。また、他にもよく出たのが、今日も少しご意見として頂戴しま

したけれども、多世代で交流できるようなものをというような話と、いつ

でも来られるようなスペースがあれば、というようなことが比較的多く頂

戴したなと思います。 

 今日は、医療系、情報提供系、独身女性への支援に関すること等のご意

見がありました。医療系が結構出たのがなかなか新鮮でした。医療に関し

てよくお聞きするのは、市民病院が欲しいということであったりするので

すけども、先ほど少し話がありましたが、行政の言い訳のようになるかも

しれないですけれども、今、病院のベッド数というのが、各圏域で決まっ

ています。茨木市は三島圏に入りますが、現在、三島圏のベッド数は一杯

です。ですので、三島圏のどこかから病院が移転してこないと、市民会館

跡地に総合病院等を整備することはできないということです。私が市長に

なったときから、あそこかどうかは別として、病院を市の真ん中に引っ張

ってきてほしいといった声もあったので、いろいろな病院などにヒアリン

グ等や間接的にも当たってみましたら、今のところ移転されるような声は

ありませんでした。 

一方で、保健医療センターについてのお話があったのですが、あそこに

はもともと市民病院がありました。茨木市は過去、財政再建団体に２回な

っていますが、その原因として、市民病院をもったがゆえに赤字になった

からということもあります。今でも市民病院の赤字に苦しんでいる市町村

等も多く、そんな市長仲間からは「茨木市は市民病院がなくていいね」、と

いうようなことも、言われたりします。 

 また、救急の関係でもういくつか、ご意見も頂戴しました。３次救急、

ヘリポートということですが、阪大病院などもあるのですけども、子ども

の夜間診療については、保健医療センターで、過去実施していたのですが、

現在は途切れてしまっている状態です。３次救急等の関係については高槻

に行くことになっておりますが、本当にいつまでもこのまま高槻でいいの

かという疑問は持っております。これだけ医療のお話を頂戴したので、し

っかり考えたいなと思っております。 

 情報の提供の部分については、やはり要りますね。本市の広報いばらき

は、毎年、賞をとっていまして、情報提供という意味では頑張っているほ

うではあるのですが、今日、３人の方からご意見を頂戴したので、また考

えていきます。 
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福岡市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 それでは、大体、市民会館跡地に関してはお聞きしたのですけれども、

他に、同時並行に近いのですが、阪急茨木市駅の西口の駅前広場とかソシ

オのあたりを全部、がらっと変えるという方向でも今、検討が進められて

います。市民会館と似て非なるものか、同じものかわかりませんが、この

後は、駅前に何が欲しいのか、駅ナカや駅前に何が欲しいのかということ

も、お伺いしたいと思っております。 

 では、ここで休憩にいたします。 

 

（休 憩） 

 

 では、再開いたします。 

さて、急に全然違う話で恐縮なのですが、市長をやっているといろいろ

な団体にご挨拶などをすることが非常に多かったりします。まだ４月に就

任してから１年も経ってたっていない中ではありますが、まちでいろいろ

な方とお会いしているのですが、会う人が大体同じ人なのです。今、茨木

市には約 28 万人の市民の方がいらっしゃいますが、多分そのうち 400 人

ぐらいの人とローテーションで会っている感じです。一方、今日は、普段

出会わない人に出会っているなという感じがすごくありまして、色んなお

話を聞きたいなと思っています。 

先ほど、申し上げたように、阪急の茨木市駅、余り利用されないという

方もいらっしゃるかもしれないですけれども、駅前全体を変えるという話

がありました、皆さん方、いろいろなところ行かれたりして、いろいろな

駅前なんかも知っておられると思いますので、どんな駅前になればいいか、

どこかの駅が良かった等でもいいので何か教えていただきたいと思いま

す。 

それでは、安田さんからお願いします。 

 

 私、今の茨木の雰囲気は好きです。どうしてもテレビなんかで「茨木対

高槻」みたいな番組があるじゃないですか。たしかに、高槻には駅前にお

店もいろいろあっていいのですけれども、何となく、夜になると酔っぱら

いの人たちが歩いていたりするので嫌だなと感じるところもあるのです。

でも、茨木は夜になると、人がそこまでたくさんいなくて、何となくいい

なと思ったりするのです。ただ、茨木で勤務していたときに、打ち上げを

しようとなっても、「じゃあ、お店どこにする。」という話にどうしてもな

ってしまいますので、駅前には飲みにいけるお店が一定数あったらいいの

かなと思います。 

ですので、余り今と変わらないでよいというイメージがあります。 
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福岡市長 

 

市民 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 今ぐらいでちょうどいいよ、ということですか。 

 

 そうですね。それと、何かわざわざ食べに行きたいようなお店があると、

人を呼び込めるのかなと思います。私も、富田団地にあるお店の坦々麺が

すごく好きで、わざわざ食べにいったりしています。 

 

 聞いたことありますよ。 

 

 華燕という坦々麺のお店があるのですけど、すごくおいしくて、わざわ

ざ車に乗ってでも行くんです。何かそういう、「わざわざ来たい」というオ

ンリーワンみたいなお店があれば、それを機に、茨木は外からの人も来た

りしますし、いいのかなと思います。 

 

 池上さんは、いかがですか。 

 

 僕も今の状態でいいと思います。阪急で通勤しているので利用はしてい

るのですけれども、今の状態でいいのかなと思うのです。昔は高架になっ

ていなかったので、すごく不便だったのですが、高架になってから、がら

っと変わりまして別に違和感はないです。 

今、皆さんがおっしゃっているとおり、本当に茨木と高槻は比較される

ところで、高槻はＪＲから阪急の間がすごく栄えていますよね。いろいろ

聞いていると、ジャズフェスティバルか何かをして、そのときには飲食店

で利用できるにチケットを安く買って何軒かはしごできるとか、そういう

ものをあの界隈でやっているということですので、そういう形を茨木市で

も利用して活性化を図れたらいいのではないかと思います。 

 

 どちらかといったら、総持寺の駅を使われますか。 

 

 そうですね、総持寺駅を使っていて、たまに茨木まで出ていきます。総

持寺は駅があるというだけで無人みたいなものですから。あそこもどうに

かならないのかなというのはあります。 

 

 北側の道はどんどんきれいになってきています。 

 

 そうですね、きれいにはなっていっています。だから、総持寺を使うこ

とが多いのですが、やはり茨木まで出て、とかはあるのです。開発される
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福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

のはソシオのほうですよね。 

 

 そうです。 

 

 バスのロータリーの辺りを開発されるということですね。 

 

 全部がらりと変わるということです。 

 

 バスのロータリーのスペースが広いもので、そんなに浮かばないのです。

ソシオが潰れてどれだけのスペースができるということは、ぴんときませ

んね。そこに情報発信の何かができれば一番いいのかなとは思います。そ

れがどこまで、ロサヴィアはそのままなのですよね。ソシオを再開発する

のですよね。 

 

 そうですね。駐輪場、駐車場もです。 

 

 そんなに利用するのですかね。駐輪場はあるのでしょう。 

 

 駐輪場はあります。しかし、老朽化していますので。 

 

 なるほど。少し高いですね。総持寺に比べると幾らか高くなっています。

ですので、自転車であそこに置くよりも総持寺に行ってしまうというのが

あります。市営ですよね、全部。 

 

 そうです。 

 

 市営なのにやっぱり賃料かなにかよくわかりませんが、駐輪料金が違う

というのはちょっと疑問な点ですね。 

 

 検討します。 

 

 よろしくお願いします。 

 

 細川さん、いかがですか。 

 

 私もあそこの雰囲気をがらりと変えるということについて、まだ想像が

ついていませんが、ただ、ソシオ辺りが大分古い雰囲気であって、少し入
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福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

 

りづらい、何だか、入ろうという気になれなかったのは、ずっと思ってい

たことでしたので、建物自体をもう少し入りやすい雰囲気のあるものにし

て、それこそ若い世代も気軽に入れるようなものにするといいと思います。 

あと、お店の行きやすさという点では、バリアフリーですとか、子育て

世代考えたら、ベビーカーで入れるようなお店をつくるなど、何かそうい

った、ちょっと市民に対して利用しやすいことを考慮した上で何かつくっ

ていただきたいなという思いはあります。丁度、姉が子育て中で、ベビー

カーで入れる良さそうなお店はないかなとよく聞かれるのですけれども、

なかなかぴんとくるお店がありません。ですので、再開発される、一新さ

せるということであれば、そういったことも考慮していただいて、お店を

入れていただくなりしてもらえるといいのかなと思います。私も差し当た

ってその程度でしょうか。 

 

 ありがとうございます。 

 

 あとは駐輪場、駐車場とか、今あってなくなってしまったら困る、生活

で使うものは残していただいて。ただ、全部一新してきれいにしてもらっ

て、普段から既に利用しているものがなくならないように、使っていない

ものをどうするかというので、新しくして入りやすい雰囲気のものを入れ

ていただけるというふうには思います。 

 

 ありがとうございます。森本さん、いかがですか。 

 

 私は、茨木市駅というと通過する駅みたいな感じでして、あまり利用す

ることがないので、周りのこともほぼ知らないのですけれども、周りのお

店とかに行くために必要な交通手段を一時的に置いておける場所例えば、

駐輪場とか、駐車場だと思うのですが、そのような場所は残しておいたほ

うがいいのかなというくらいですね。 

 

 普段は南茨木駅を利用されますか。 

 

 ずっと南茨木です。茨木市駅に行くことはほぼないです。余り想像がつ

かない状態です。 

 

 急なお話ですので。 

 高橋さん、いかがですか。 
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市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

市民 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 私は、家族で食べにいける回転ずしみたいなのお店がいいと思います。 

 

 やはり茨木市には食べにいくところが余りないと感じておられますか。 

 

 ないと思います。 

 

 ありがとうございます。 

 

 少し大きな話になるかなと思うのですけれども、その辺を再開発すると

いう話なので。僕、普段は車で通勤しているのですけれども、信号が多い

です。 

 

 私も思います。 

 

 少し進んで止まる、の繰り返しで。多分、茨木で車に乗られる人は思う

かなと思うのですけれども、雨の日はとても混みませんか。 

 

 送り迎えの車で。 

 

 ですので、この辺を何かされるのだったら、ロータリーのような、信号

をつくらずに行ける方法を検討されてはどうですか。 

 

 駅の前を通りますか。 

 

 通ります。市役所の前も通ります。 

 

 今、立命館の横からイオンに続く、地下を通す道路の整備をしておりま

すが来年、再来年ぐらいに開通すると思います。 

 

 茨木は、今言っても仕方ないと思いますけれども、道のつくりが悪いと

いうか、どうしても混みます。どこに行くにしても国道 171 号線に絶対当

たりますし、産業道路にも当たらないといけないし、市役所の前も通らな

いといけないです。そうなると混むでしょう。もし再開発となるのだった

ら、何とかなるのでしたら何とかしてほしいと思います。 

 

 先ほど言った立命館の横の地下を通す道路整備で、市役所の前を通る東

西交通はさばけるのかなと考えています。また、この秋に高槻インターが
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市民 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

 

 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

できるので、茨木インターから高槻方面に行く車は減るのかなとも思いま

す。産業道路も混んでいますし。 

 

 前に、広報か何かで見たのですけれども、市役所を挟んで、職安側と一

方通行になるといったことを見たような気がするのですが。 

 

 一応プランはもってはいるということです。 

 

 ああ、まだこれから。 

 

 そういうプランがあるというだけです。ただ、一方通行にしても渋滞解

消はしません。どちらかといえば、歩道等がもっと広くなって、オープン

カフェのようなところが増えたりすると、皆さんがゆっくり過ごせますよ

という方面の話です 

 

 お願いします。 

 

 栁本さん、いかがですか。 

 

 私は地元が、泉州岸和田で、先ほどの華燕のお話と重複するのですけれ

ども、北摂はラーメンのレベルがすごく高いんです。泉州はラーメン不毛

の地で、余りありません。ジョギングしていて、摂津までラーメンを食べ

に走って、帰るということをしています。行きはテンションマックスで行

くのですけど、帰りはおなかいっぱいで、もう何でこんなことをしている

のかといつも後悔なのですけれども。それでいくと、阪急茨木というのは、

例えば、「鱗」とか「一慶」とか、いっぱい名店と呼ばれる店が最近増えて

いると。そういうのを、箱物をポンと提供するのではなくて、例えば、こ

この商店街はすごく盛り上がっていると思うのです。地元の南海岸和田駅

というところは、ほとんどシャッターで全然やっぱり様相が違います。何

が違うのかなといったら、やっぱり混沌としている、何かごちゃごちゃご

ちゃごちゃ何かあるという。ですから、箱物でポンと理路整然と駅前につ

くるのではなくて、何かごちゃごちゃしたマーケット的なそういうものを

つくったらどうかと思います。 

 それと、先ほどのラーメンですけれども、京都の向日市に激辛ストリー

トがあると思います。そこまでエッジの立ったものではないにしろ、何か

しらの特色、ここに来たらこれがあるよという、何かが、それがラーメン

しかり、何かがあれば、色んなところから人を呼び込めるのではないかな
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福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

というふうには思うのです。それがラーメンなのか、何なのかは、わから

ないですけれども、例えば、私の同級生はみんな、岸和田からもラーメン

食べに、ここに来ています。そういう意味では、そういう側面から再開発

というのを考えるのもどうかと思います。 

 

 吉川さんはいかがですか。 

 

 私は山手台なので、車で動くので、駅のソシオにしても、店舗を利用し

たことが全くないのです。全然わからないですけれども、子どもが通勤で

阪急を使っているのですが、バスを利用すると、時間によってすごく渋滞

するのです。ですので、送り迎えをしているのですが、そのときに、車が

停車する位置があちこち変わったり、バスの停車位置もあちこち変わった

りとかして、バスや送迎の車も多く、停車できるスペースが少なくて本当

に困っています。そういうのも整備していただきたいです。あちこちバス

の乗り場が変わるのも、困ります。 

 山手の子は皆、高校とかに行くときに、自転車で通学するのですけども、

やはり通学の自転車も停められなかったということもあり、駐輪場ももう

少し欲しいかなと思っています。 

 

 どうしても中心のところばかり目がいってしまうのですが、車をよく利

用する方はどのような生活圏ですか。山手台の方は、買い物などはどこま

で行かれるのですか。 

 

 中心部は混むので、国道 171 号線の南側には行かないです。箕面に行っ

たり、高槻に行ったりとか、彩都のほうが開発されているので、そちら側

のほうが近いです。市内のことは全然知りませんし、情報も知りません。

広報はきちんと読んでいるのですけれども、猫の避妊手術のときに手続き

に市役所に来るとか、そういうどうしても来ないといけないときに来るぐ

らいです。混むのが嫌なので、もう少し渋滞を何とかしていただければと

思います。 

 

 ありがとうございます。 

 三好さん、いかがですか。 

 

 茨木に住んで 32 年位経つのですけれども、ソシオというのはどこにある

かわからないです。 
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福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

 

 阪急駅前のビルの話です。 

 

 利用するのはＪＲのほうが多いのですけれども、ＪＲにしろ、阪急にし

ろ、やはり古臭いですよね。余り阪急は利用しないのですけれども、きれ

いにするのでしたら、もっとあの辺一体をきれいにするべきと思いますが、

当然お金がかかることなので、それをどうしたいと言われてもわからない

です。降りて汚いとは思います。それで、何かものを買うにしても、茨木

で買うということはないです。もう僕やったらすぐに大阪、梅田に出ると

か、ミナミに出るとかいう感じになるので、茨木で何かことを済ますとい

うことはまずないですね。住んでいるのですけれども。 

 

 今、駅は、商業施設を入れてもはやらないということになっています。 

 

 そうですよね。でも、そんなこと言い出したら、何も話がなくなるでは

ないですか。 

 

 ただ、そうはならないとは思いますけれども、例えば、駅などに図書館

を置いて、すぐに利用できるようにするなど。 

 

 でも、どれだけの方が利用されますか。図書館を置いても。 

 

 そういうところもあるということです。 

 

 あるのですよね。だから、話し合いなので、色んな意見もあると思うの

です。そうですから、先ほどの市民ホールの話でもそうなのですけれども、

素人なので医療施設と思ったのですけれども、それには色々な制約がある

と。しかし、ホールにしろ、何にしろ、市としてするとなった場合、要は

赤字でしたらいけないわけですよね。市民病院は赤字で、茨木市さん、市

民病院ないからええなと言われるという答えになるのではないですか。 

 

 それは話の流れといいますか、いずれにしても、市民病院というものは。 

 

 いや、市民病院の話もそうなのですけれども、何かをつくるとなっても。 

 

 赤字でもいいものはあるのです。本当に病院がないところは、市民病院

が赤字でもいいのです。茨木市には済生会茨木病院等があったりするので、

個人の捉え方によりますけども、必要性がそこまで高くはない。周辺にも、
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市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

先ほど申し上げた阪大病院等もあります。 

 

 今、大きい病院はなかなか行ってもすぐ診てくれないじゃないですか。 

 

 今はまずは、かかりつけ医での診療ですね。 

 

 そこがまた一杯ではないですか。 

 

 そうですか。 

 

 その駅の話とは違ったのですけれども、駅前をどうするかというのはち

ょっと急に言われても漠然としてわからないのですが、降りて、人が見た

らやっぱり汚らしいな、というイメージがあるのではないかなと思います。

今は店舗といってもそんなにないですよね。 

 

 そうですね。まだ少し、なかなかお会いできない皆さんに、色んなこと

をお聞きしたいのですが、三好さんは、何か住んでいる郡の地域での課題

とか、住んでいてこれは問題と感じておられることはあったりしますか。 

 

 ないですが、うちの家から弁天の花火がよく見えるのです。あれは絶対

毎年やっていただきたいなと。何年か中断されていましたので。市には関

係ないのですけれども。うちの近くで問題になるのは、郡山から郡に抜け

て国道 171 号線に抜ける道等が狭いではないですか。 

 

 はい。狭いですね。 

 

 あそこ一方通行になったではないですか。あの辺、もう密集しているか

ら仕方ないと思うのですけれども、やはり道路整備できたらなとは思いま

す。どうしても、皆、道通りますよね。名神の下を通って、済生会の前を

通って。あれはやはり事故のもとかと思います。道路整備をその辺もされ

るべきではないかと思います。 

 

 郡の辺は、本当に道が狭いですね。 

 

 そうですね。 

 

 車も大変ですよね。 
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市民 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

田川市民文化部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 慣れているので、そんなにすごく大変とは、僕は、思わないのですが、

やはり福井高校などに行く通学路になっているではないですか。通学路と

いうことではないですが、追手門や関倉などに行くのでしょうか。通学時

間帯で規制はかかっているにしても、やはり皆車で通っていますものね。

ですので、少し危ないかなと思います。 

 

 安田さん、自分の住んでいる周りで何か課題はありますか。 

 

 課題ではないですけれども、私は森本さんと一緒で、最寄り駅は南茨木

駅なのですけど、黄色いサンチャイルドは何で南茨木に建ったのだろうと

ずっと思っていて、「これ何」、「何か茨木市出身のデザイナーらしいで」と

いう話をするのですけれども、何で南茨木なんやろうなというのは、周り

の親世代を含め、少し謎に思いっています。 

 

 おっしゃるとおり、ヤノベケンジさんは茨木市出身の方で、サンチャイ

ルドなどのシリーズを製作されています。 

なぜ南茨木かといいますと、あの作品を市内のどこかに設置するか検討

したときに、阪急の茨木市駅とかＪＲ茨木駅も主要な候補地ではあったの

ですが、スペースが確保できなかったりするなかで、南茨木では駅前ロー

タリーなどの改修など、いくつかの条件が合致したことから南茨木駅にな

りました。私はどちらかというと最寄り駅が阪急の茨木市駅なんですけど、

南茨木の人が羨ましいなと思います。 

 

 みんな「何ができるのだろう」と、結構楽しみにしていて、なかなか細

かい情報まで入ってこないのもあって、「突然来たね」みたいな感じでした。 

きっと、姉妹都市の小豆島にも、多分あのシリーズはあると思うのです

けれども、なかなか認知度が低いと思います。私が知らないだけかもしれ

ないのですけれども。 

そのヤノベさんという方も知っていますけれども、あまりここにあるの

は、ないなと思います。では、逆に情報発信で、茨木はこんなのがあるの

だよ、南茨木はこんなすてきなのが建っているのだよ、というのをうまく

アピールしたらいいのかなと思います。 

 私の住んでいる周辺は特に課題はないのですけれども、どうしても自転

車が道路を走行するというので、阪急からＪＲの間とか、道に矢印つけて

やっているのですが、もう少し学校教育くらいでしてほしいのは、自転車

のルールを徹底してほしいなと思います。私も車に乗るのですけれども、
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福岡市長 

 

 

市民 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

福岡市長 

 

前、おじいさんが道路の真ん中を走っていて、どうしようかと思ったこと

があったりしました。高齢者は、自動車であれば、ある年齢で講習を受け

てというのがあるのですけれども、自転車についても同じようなことが言

えるのではないかなと思うので、交通ルールの徹底をしてもらいたいとい

うところは課題に思っています。 

 

 承りました。 

 池上さんはいかがでしょうか。 

 

 うちは橋の内なので、安威川があるのですが、どうしても草が生い茂っ

ているのです。 

 

 木も生えていますからね。 

 

 本当に木も生えていて、去年あたりに一掃していただいたのですけれど

も、結局また今年もやっていますよね。台風が来て、水が来たらまた生え

ますよね。あれはどうにかならないのでしょうか。子どもたちが、遊びに

来るのですけれども、結構うっそうと茂っているので小さい子などは危な

いのです。どこまでが川で、どこまでが河原かというのが見えないときが

あるのです。草木が大人の背丈ぐらいになりますので。掘って、真ん中辺

を盛るのですけれども、盛った土も台風が来たらすぐ流れてしまうという

状況で、何回も同じことをされていると思うのです。あれを私達の地域で

は、どうにかならないか、防災関係のところにも行かせてもらったりして、

消防の方からも結構難しいという話を聞いているのです。河川なので市が

できない部分もあるというのも聞くので、その辺難しいのかなとは思うの

です。どうもマラソンコースにはなっていて、草木がないときはいいので

すけれども、草木が生えていると、子どもが入っていってしまって、事故

や事件になる可能性もあるので、対策を考えていただけたらと思います。 

 

 橋の内の自治会からも要望はいただいております。 

 

 やはりそうなのですね。何度も要望しているようですので。交通の便で

は、橋が通って、イオンの前を真っ直ぐに通行できるようになったので、

とても便利にはなっています。 

 

 ありがとうございます。 

 細川さんはいかがすか。 
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市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 私は、社会人になってから茨木に引っ越してきて、帰りが遅くなったり

したときに、大きいバス通りを歩いているときはいいのですが、そこから

１本曲がって家のほうに向かった瞬間とても暗いということが多かったの

です。それで、若干怖い思いを何度かしたこともあったので、茨木市は案

外油断できないな、というふうな印象をもって歩いていたのですけれども、

立命館ができたことで、大きい通りができて、急に明るくなって非常に安

全になったので、そこはむしろ改善されています。 

今のところ、大変便利なところに住ませてもらっているので、特にはな

いのですが、あえて言うならば、立命館の横のトンネル、あれが延期、延

期、となっていて、何月何日までに工事が終了、と書いてあって、もうで

きるんや、と思ったら、２年ぐらい急に延長になっていて、驚いて、いつ

通れるのかと思っています。工事が始まったときからできるのをすごく楽

しみにしていた人間としては、果たしていつ開通するのかしらと思ってい

ます。本当にあれが開通するのはいつなのだろうかという疑問を常に抱い

ております。それくらいです。 

 

 ＪＲの電車を走らせながらの工事ですので、やはり非常に厳しい工事な

んです。遅くなりましてすみません。もうじきできます。 

 

 私の住んでいる周りも、設備的なところは特に何も問題はないかなと思

っています。どうしてもやはり高齢化社会になってきているせいなのかわ

かりませんが、救急車がひっきりなしに通っていて、ああ、また救急車通

っていったわ、とか思ったりはするのです。多分その状態で今後、進んで

いったら 2025 年問題などが多分出て、救急車の数が足りなくなってきた

りするのかなという感じはしているので、救急車の台数を増やすか、高齢

者向けのサポート、多分、在宅医療が今後、どんどん増えていくと思うの

で、その対策ができる施設などがあればいいのかなとは考えています。 

 

 高橋さんは、何か住んでいる周りで課題等はありますか。 

 

 ないです。 

 

 問題ありませんか。ありがとうございます。 

 では、西村さん、お願いします。 

 

 ずっと考えていたのですけれども、何か特段困っていることもありませ
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福岡市長 

 

市民 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

ん。最終バスが早いぐらいでしょうか。 

 

 余りないですか。 

 

 それくらいです。 

 

 栁本さんはいかがですか。 

 

 太田地区には、太田東芝町という広大な空き地ができていて、あれを見

る度、もったいないなと感じています。うちは隣なので、風の通りはすご

く良くなって、夏は涼しくなったのですけれども、例えば、追手門が来る

までに、環境教育の一環として、あそこでビオトープとして活用したり、

各地区の小学生を呼んで教育をしたりとか、色んな使い方がお金を使わず

に何かできるのではと思っているのですけれども、毎日通る度にもったい

ないと感じています。 

 

 ありがとうございます。 

 吉川さんはいかがですか。 

 

 私は、自治会の役員をしているのですが、山手台は本当に少子高齢化が

進んでいて、高齢の方が役員を担えない状況なのです。すると、３年に１

度位は役員をすることになり、大変なのです。自治会だけではなく、青少

年教育指導委員とか、そういうのも引き受けたりしますので、ここ 10 年近

く役員をしているのです。困るなと思っていたら、ゴルフ場の安威川カン

トリーの跡地に、住宅地ができて、若い世代が増えました。 

 

 小学校もだんだんマンモス状態になってきました。小学校で人形劇を見

せるという活動をしているのですけれども、６学年に見せていたのが、３

学年しか見せられなくなったとか、教室の使い勝手が悪いなどの課題があ

るのですが、すぐに対応してもらえないのかなと。山手台は、昔、マンモ

ス地域だったらしいのです。 

 

 そうですね。 

 

 それで教室がたくさんあったのですけれども、少子化でかなり少なくな

り、教室が余ったのでランチルームなどをつくったのに、今また急に子ど

もが増えたので、教室を奪っていっています。その地域は、そういう状況
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福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

市民 

 

 

 

 

 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

市民 

 

 

 

 

なのに、こちら側の元々ある地域は高齢化で年配の方に対応できないよう

な状態なのです。それが困っていることです。 

 

 自治会の役員は、何歳からやらなくていいのですか。 

 

 年齢ではなくて、足腰の問題や、介護が大変といったことが役員を担え

ない理由です。山手台地区はフェスティバルをしたり、体育祭をしたり、

地域で活動をしているのですけれども、とても大変で、役員の負担が大き

いのです。しかし、やってあげると子ども達が喜ぶのでやるのです。そう

いうことをやっていると、だんだんこども会がなくり、だんだん老人会ば

かりになってしまっています。老人会がお餅つきをしてくれていたのが、

もう老人会の方も大変高齢になってつけないし、お米も仕込めないから、

今年はやめましょうとなったりして、何がしたいのだか、どうなっている

のだかの状態になっています。もっと年代層バランス良くして、子ども達

も楽しくできるような状態が自治的にできればいいなと思います。一昔前

はきちんとできていたので、そのような状況がいいなと思います。 

  

 地域活動とか、そういうことをされた方はいらっしゃいますか。 

 

 スポーツ少年団に２年間携わっていました。もう今中学生になったので、

そこからは籍だけ置いています。指導員として携わっていました。ですの

で、今おっしゃっておられるように、すごく地域のことが多くて、お餅つ

きであったり、お祭りの出し物をしたり、当然、野球はするのですが、あ

とは先ほどから言っている安威川のごみ拾いなど、色んな形で子どもと接

して、一緒にそういった活動をしています。 

 

 皆さん、仕事もあって、家事も、子育てもあって大変かとは思うのです

けれども、色々な防災の観点から地域で活動していただかないといけない

ことが増えてきているのですけれども、その担い手の方がいらっしゃらな

いのが大きな課題です。自治会の役などは大変で、皆さんの気持ちもわか

るのです。どうしたものかなと思っています。 

 

 私の家の前に錨ヶ池という池があるのですが、池の改修のときに、私が

自治会の代表でしたので、市と色々やりとりをさせてもらったという経験

があるのです。反対住民派として。 

 あのときは市のやり方がかなり頭にきたもので、徹底的にやらせてもら

いました。 
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福岡市長 

 

 

市民 

 

福岡市長 

 

 

 

 

 

 

 

 なるほど。皆様から急遽お聞きしているのですが、そのとき、そのとき

の回で少しお聞きする内容を変えているのです。今日は、市民会館跡地の

お話も聞けましたし、様々なお話を聞けました。この場には、職員なり、

私なりがいるので、何か言っておきたい、全然、本日のテーマに関係のな

い話でもいいので、何かあればお聞きしておきます。 

 

 １つだけいいですか。すみません。私、昔、市民税か何かの件で電話を

したときに、事情を全部窓口の方に説明をしたのですが、少し待ってくだ

さいと言われ、しばらく待たされ後、電話に出た方に、全然話が伝わって

いなくて、当然その間に伝えてもらっていると思っていたので、いらっと

して、「話聞いてから折り返ししてください。」とがちゃんと切ったのです。

今日、少しそんな話もあったと思うのですけれども、取り次ぎのようなこ

とは、多分少し民間と違うところもあるとは思いますが、そこはお願いを

したいなと思います。もう大分前の話なのですけれども、すみません、思

い出してしまったのです。 

 

 電話など様々なことでお叱りいただいています。今おっしゃったような

問い合わせもあります。俗に言うと、たらい回しのようなことがありまし

て、人事課が中心になって指導をしております。課題は理解しております。

色々教育もしているのですけれども、至らぬ点は今後の課題として、でき

るだけそういうことがないようにはしているのですけれども、確かに民間

企業に比較すると、なぜこんなに質が悪いのかと思うことはあります。努

力いたします。 

 

 また、急にお聞きして恐縮なのですけれども、先週、市議会議員選挙が

あったのですけれども、皆さん、投票には行かれましたか。 

 

 行きました。 

 

 行っていない方はいらっしゃいませんか。すごいですね。皆さん行かれ

るのですね。投票率が 40％もいかなかったので、今日も行っておられない

方がいらっしゃるのかなと思ったのですけれども、行っておられるのです

ね。投票率を上げるために頑張らないといけませんので、行っておられな

い方がいらっしゃったら、行かれない理由は何かお聞きしようかと思った

のです。 

 余り遅くまでお引きとめしてもいけませんので、今日はこの辺で終了し

たいと思います。いずれにしましても、今日、お会いした皆さんは本当に
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普段会わない方々だなと思っております。救急の関係や、情報の提供とい

うようなことで、初めて聞くようなご提案もあったり、全部は実現には至

らないのですけれども、しっかり受けとめて、この市民会館の跡地だけで

はなく、その他の場面でも何とか意見を反映できるように頑張ってまいり

たいと思います。 

 ありがとうございました。 

 

以上 

 

 


